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2022.12.23 高槻・島本

大阪府議会では、４年の任期の間に３度の本
会議での個人質問である「一般質問」の機会が
あります。以前に所属していた高槻市議会では
４年間で15回の本会議一般質問の機会がありま
したので、定数の多い府議会とはいえ、随分と
質問機会が少ないのです。その３度目となる一
般質問を12月の本会議で行い、大きく５つの
テーマを取り上げました。１、公共交通機関で
のカスタマーハラスメントや第三者暴力行為へ
の対処について。２、特別支援学級についての
文科省通知を受けた大阪におけるインクルーシ
ブ教育の今後について。３、大阪府政における
信頼ある情報発信に向けて。４、万博・IRをめ
ぐる夢洲開発の現状と課題について。５、18歳
以下の子どもへのお米配布事業について。その
うち、年末になりニュースでも大きく取り上げ
られた夢洲の問題についてご報告します。

大阪湾の埋立地である夢洲では、2025年4～
10月まで大阪・関西万博が開催予定です。とこ
ろがここにきて、万博用地と地続きの大阪IR・

カジノ予定地の土壌問題が深刻であることが露見
し、またパビリオンなどの会場建設で入札の不
調・不落が相次ぎ、来春着工のスケジュールにも
黄色信号が点灯しています。すでに当初予定され
ていた会場建設費は1250億円から1850億円まで
上振れすることが示されていますが、さらなる追
加費用は認められません。また、万博会場へのア
クセス道路として整備する予定だった淀川左岸線
も工事が大幅に遅れ、現時点での完成予定は
2030年代に入るうえに1000億円以上の追加費用
も発生する事態になっています。期間中は専用
シャトルバスだけを通行させてお客さんを運ぶ予
定と言いますが、本当に上手くいくのか、ここで
もさらなる追加費用が発生しかねない状況です。
折しも、東京オリンピックの最終費用が当初計
画の2.3倍、1.7兆円にも膨らんだと国会に報告さ
れました。万博も同じ道をたどらないか、不安し
かありません。世界をみても万博や五輪のような
ビッグイベントが景気の起爆剤になるという時代
ではありません。こうしたイベントを実施した各
国は、後始末に苦心しています。
医療や教育、環境、防災など、地域を支えるイ
ンフラの再整備が大阪府全体で必要です。派手さ
はなくても、数十年先の日本をつくる公共政策を
地道に続けることが、苦境に立つ大阪のための最
善の道であると信じて、そのための政策を提案し
てまいります。

ののうえ愛 の大阪府議会報告 [速報版]

今回の議会では、総額76億5千万円を使って大阪府内の18歳以下の子
どもにお米10kgを配布する事が決まりました。吉村知事は、お米券
など既存のサービスは「転売の恐れがある」として活用せず、今回の

どうなる？
お米券

ためだけに「大阪府デジタルお米券」システムを作るとしたのです。お米が食べられない人の
ために他の食品の詰め合わせも選べるようにするとは言いますが、一人当たり予算が5000円と
いうならば素直に現金を支給した方がよかったのではないかと思います。申し込みは３月頃か
ら開始の予定ですが、個別の案内もない、なんとも不親切な制度設計です。みなさん、大阪府
の情報を見逃さないようにお気をつけください。
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